

## Kirche

# EIN JUBILÄUM VOLLER GESCHICHTEN UND BEGEGNUNGEN

pd. Die Kirchgemeinde Laax feierte am Wochenende vom 16. und 17. August ihr 500-jähriges Bestehen. Höhepunkt war der Festgottesdienst mit Bischof Joseph Maria Bonnemain am Sonntag in der Pfarrkirche St. Gallus und St. Othmar. Be-

reits seit Anfang des Jahres wird das Jubiläum mit verschiedenen Veranstaltungen zelebriert. So eröffnete im Juni die Sonderausstellung «Von Sagen, Glocken und Rätchen» im Dorfmuseum. Am Samstag wurde im Kirchgemeindezentrum «Sentupada»

und im Museum zu einem Familienprogramm eingeladen. Kinder wie Erwachsene konnten sich mit der Geschichte der Pfarrei beschäftigen, im Schreibatelier kreativ werden oder die Beiträge zum Malwettbewerb bewerten.

Am Abend führten Erzähler und Zeitzeugen, die sich während der letzten 60 Jahre als Funktionäre, Mitarbeiter oder Pfarrherren in der Kirchgemeinde engagiert haben, die Besucherinnen und Besucher in die Geschichte der Pfarrei ein. Neben historischen Ereignissen sorgten vor allem Alltagsgeschichten für Schmunzeln – etwa von den «Flegeln» der Jungmannschaft, die nach einem Streit jahrelang den Prozessionen fernblieben, oder von der grossen Fledermauskolonie, die seit Jahrhunderten im Dachstock der Kirche nistet. Und nicht vergessen wurde auch die nächste Generation, die Kinder, die mit kurzen Statements ihre Wünsche und Hoffnungen zum Thema Kirche und Glauben äusserten.

### Festgottesdienst und Glockensegnung

Prallvoll war die Kirche am Sonntag, als die Jungmannschaft in den historischen Uniformen und die Fahnenträger mit ihrem Aufmarsch den Festgottesdienst eröffneten. Musikalisch wurde der Gottesdienst vom Männerchor begleitet. In seiner Predigt wies Bischof Joseph Maria, ganz auf der Linie von Papst Franziskus, auf die Kirche als Sammlungsort für alle hin. Einen besonderen Akzent setzte auch die Verbundenheit zur Nachbargemeinde Flims, basierend auf der Tatsache, dass sich dort Laaxer Pfarrherren für den Bau einer Kirche eingesetzt haben. Miriam Nemecek, Präsidentin der katholischen Kirchgemeinde Flims-Trin, überreichte ihrem Laaxer Kollegen Christoph Kälin nebst den Glückwünschen für die Jubilarin auch Pflanzensamen – ein symbolisches Zeichen für das weitere Gedeihen der Pfarrei. Ebenfalls wurde eine bis heute erhaltene Glocke aus dem Jahr 1485 zum Jubiläum umfassend restauriert und am Sonntag durch den Bischof auf dem Kirchenvorplatz gesegnet.

### Podiumsdiskussion zum Abschluss

Jubiläen sind nicht nur ein Anlass zum Feiern, sondern auch zur Standortbestimmung. Unter dem Titel «Missionsland Surselva – hat der christliche Glaube hier noch eine Zukunft?» diskutieren am Freitag, 21. November, in der Aula des Schulhauses Bischof Joseph Maria Bonnemain, Ordensschwester Monika Hüppi OP, Marion Hilber, Leiterin Fachbereich Religionsunterricht der katholischen Landeskirche Graubünden, sowie Theologe und Festivalseelsorger Claude Bachmann. Moderiert wird die Gesprächsrunde von Mariano Tschuur.



Anlässlich des Festgottesdienstes wurde die alte, frisch renovierte Kirchenglocke aus dem Jahr 1485, feierlich durch Bischof Joseph Maria Bonnemain geweiht.

Bilder zVg



Auf das Jubiläum «500 Jahre Kirchgemeinde Laax» wurde nach dem Festgottesdienst vom 17. August angestossen.